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淮河能源（集团）股份有限公司 

关于 2024 年半年度业绩说明会召开情况的公告 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

淮河能源（集团）股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 9 月 27 日

上 午 11:00-12:00 通 过 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心

（https://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动的方式召开了 2024 年半年度业

绩说明会，现将有关事项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2024年 9月 20 日，公司在《上海证券报》、《中国证券报》、《证券时报》和

上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露了公司《关于召开 2024年

半年度业绩说明会的公告》（公告编号：临 2024-039），并通过上证路演中心网

站首页“提问预征集”栏目及公司邮箱 hhny575@163.com 提前征集投资者所关注

的问题。 

2024年 9月 27 日上午 11:00-12:00，公司董事长周涛先生，董事、总经理、

董事会秘书马进华先生，独立董事卓敏女士，副总经理、财务总监卢刚先生出席

了本次说明会，针对公司 2024 年半年度经营成果、财务状况及其他重大事项与

投资者进行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题

进行了回复。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

公司就投资者在本次说明会提出的普遍关心的问题给予了回答，主要问题及

答复整理如下： 

问题 1：几个问题，一是潘三电厂何时关停；二是潘集电厂二期和谢桥电厂

何时投产；三是平圩电厂四期和洛河电厂四期会不会注入上市公司；四是后期希

望新注入项目参照潘集电厂一期，不要溢价，保护中小投资者权益；五是母公司

会不会与皖能电力重组？ 

回答：投资者您好，根据《国家能源局关于下达 2022-2025年煤电行业先立

后改淘汰落后产能目标任务（第一批）的通知》（国能发电力〔2022〕85 号），



公司所属的潘三电厂#1、#2机组已列入《2022-2025年煤电行业淘汰落后产能机

组清单（第一批）》；截止目前，公司尚未收到相关行业主管部门关于关停拆除上

述煤电机组的通知。公司控股股东淮南矿业集团目前在建的潘集电厂二期、谢桥

电厂预计 2025年下半年陆续投产；按照淮南矿业集团 2016年重组时所作出的公

开市场承诺，其目前在建或拟建的潘集电厂二期、谢桥电厂、洛河电厂四期及后

期煤电项目，在具备投产运营条件后也将注入上市公司；公司将在收到控股股东

相关通知后，依法依规做好资产收购工作。公司未知控股股东是否会与皖能电力

进行重组。涉及公司的相关重大信息，请您继续关注并以公司在指定信息披露媒

体及上交所网站发布的公告为准，谢谢！ 

 

问题 2：请问公司今年是否有信心完成较好的业绩，来回馈公司的投资者？

公司今年的增长点主要是哪些？ 

回答：投资者您好，公司目前生产经营一切正常，预计能够较好的完成全年

预算目标任务。公司今年主要利润增长点是全资子公司潘集发电公司，预计其利

润同比去年会有较大幅度增长，谢谢！ 

 

问题 3：请问公司对未来的市场份额及盈利情况如何预测？ 

回答：投资者您好，公司控股股东淮南矿业集团目前在建或拟建的煤电机组

有潘集电厂二期、谢桥电厂、洛河电厂四期，按照其 2016 年重组时所作出的公

开市场承诺，上述煤电机组及后期煤电项目在具备投产运营条件后也将注入上市

公司，注入完成后公司火电资产规模将显著提升，火电主业也将更加突出。公司

预计能够较好的完成 2024年预算目标任务，请您届时关注公司 2024年年度报告，

谢谢！ 

 

问题 4：请问公司是否还会进行重大资产重组，做大做强国有企业？ 

回答：投资者您好，按照公司控股股东淮南矿业集团 2016 年重组时所作出

的公开市场承诺，其目前在建或拟建的潘集电厂二期、谢桥电厂、洛河电厂四期

及后期煤电项目，在具备投产运营条件后也将注入上市公司。公司将持续关注潘

集电厂二期、谢桥电厂、洛河电厂四期及后期煤电项目建设进展情况，并依规履

行相应信息披露义务，谢谢！ 

 



问题 5：公司研发费用二季度环比一季度大幅增加 80%多的原因是什么？ 

回答：投资者您好，公司研发费用二季度环比增加的主要原因是因为控股子

公司淮沪煤电有限公司下属丁集矿二季度开展的研发项目较一季度增加，导致归

集进研发费用的研发人员工资和材料费、电费等费用环比增加，谢谢！ 

 

问题 6：2024 年上半年，公司投资收益同比减少 2400 多万元，主要原因是

什么？ 

回答：投资者您好，今年上半年，公司投资收益同比减少的主要原因是对参

股企业安徽省港口运营集团有限公司投资收益同比减少 1294 万元、淮沪电力有

限公司投资收益同比减少 968 万元、镇江东港港务有限公司投资收益同比减少

163万元，谢谢！ 

三、其他事项 

关于本次业绩说明会的具体情况详见上海证券交易所上证路演中心

（https://roadshow.sseinfo.com/）。感谢各位投资者积极参与本次业绩说明会，

公司在此对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感

谢，欢迎广大投资者继续通过投资者电话、上证 e互动平台等方式与公司互动交

流。 

 

特此公告。 

 

 

淮河能源（集团）股份有限公司董事会 

2024年 9月 28日 


